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ЦИФРА

Мартенсита не будет
Металлурги ВМЗ улучшили качество обсадных труб  
группы прочности К55

КАЧЕСТВО

Валентина Морозова
Выкса

Твердый знак

Обсадные трубы, как правило, эксплу-
атируются в экстремальных условиях 
при значительных нагрузках, поэтому к 
их механическим свойствам предъявля-
ются повышенные требования. Для про-
изводства таких труб используется сталь 
30Г. Химический состав этой стали спо-
собствует образованию во время сварки 
локальных участков повышенной твер-
дости – мартенсита. А такие участки, в 
свою очередь, подвержены образова-
нию трещин.

– Работая над повышением качества 
продукции в прошлом году, мы ужесто-
чили настройки автоматических уста-
новок УЗК, – сообщил начальник отдела 
по производству труб малого и среднего 
диа метров Иван Пейганович. – Оборудо-
вание стало отслеживать еще более мел-
кие дефекты, нежели ранее. Уровень от-
браковки той же самой продукции, ко-
торая до этого принималась как годная, 
увеличился на 10–15 процентов. Необхо-
димо было вновь пересмотреть всю тех-
нологию – от производства проката до 
выпуска готовых труб.

Цепная реакция

Чтобы повысить качество продукции, 
инженеры разработали мероприятия, 
которые затронули практически все эта-
пы производства стали и труб. Так, при 
выплавке металла ограничили скорость 
разливки, а также перешли на изготов-
ление сляба толщиной 105 миллимет-
ров. Затем установили контроль над по-
явлением гнездообразных трещин. 

При производстве труб основное вни-
мание уделили предотвращению выхода 
участков повышенной твердости в свар-

ной шов и исключению мартенситной 
структуры в прикромочной зоне. Сни-
жение уровня теплового воздействия 
при сварке уменьшило углы изгиба во-
локон. При настройке сварочного обору-
дования теперь используется дополни-
тельный аналитический параметр, кото-
рый одновременно учитывает скорость 
и мощность сварки. 

Также специалисты пересмотрели ре-
жим локальной термообработки, пре-
образующий мартенсит в менее твер-
дую структуру, – и это решение оказа-
лось наиболее эффективным.

Прочный результат

Эти изменения осуществили во вто-
рой половине 2020 года. Уже сейчас они 
позволили снизить процент отбраковки 
труб по дефектам ультразвукового кон-
троля с десяти процентов до одного. Па-
раллельно специалисты ИТЦ предложи-
ли и довели до промышленного произ-
водства альтернативную технологию, 
позволяющую повысить качественные 
показатели еще на 0,5 процента, при 
этом обеспечив полное соответствие 
механических свойств электросварной 
трубы ГОСТ 31446. Благодаря этому та-
кие трубы теперь могут составить кон-
куренцию бесшовным трубам анало-
гичной группы прочности. 

Не быстрее, но больше
Чусовской металлургический завод повышает производительность линии окраски рессор

МОДЕРНИЗАЦИЯ

Юрий Софонов
Чусовой

 
Рессорные листы движутся по конвей-

еру, проходя перед окраской несколь-
ко этапов очистки, обезжиривания и 
промывки. Затем они попадают в ван-
ну катафореза: здесь используется метод 
электроосаждения, и краска буквально 
прилипает к рессоре.

– Линия работает сутки напролет. 
Останавливаемся только по понедель-
никам на планово-предупредительный 
ремонт, – рассказывает мастер линии 
окраски Егор Невоструев.

Повысить скорость конвейера нере-
ально. Зато возможно увеличить грузо-
подъемность одной кассеты. Такое ре-
шение предложили инженеры завода, 
чтобы красить больше рессорных лис-
тов.

– Если сейчас кассета и траверса, с по-
мощью которой она крепится к цепи, 
несут рессорные листы общей массой до 
250 килограммов, то новая кассета с по-

мощью дополнительной траверсы смо-
жет выдержать массу в два раза боль-
ше, – объясняет Роман Партин, руково-
дитель проекта по увеличению произ-
водительности линии окраски рессоры.

Эксперименты начались в прошлом 
году. Сотрудники участка по механи-
ческой обработке ЧМЗ изготовили не-

сколько вариантов новой кассеты. По-
следний вариант в январе успешно 
прошел «сухие» (без окраски) испыта-
ния, проехав по всей линии, в том чис-
ле через ванну катафореза. В феврале 
предстоят испытания в рабочем режи-
ме, с полной окраской листов в новой 
кассете.

Новые 
кубометры
Бак-накопитель в ферросплавном 
цехе ЧМЗ позволит увеличить 
производство пентаоксида ванадия

ТЕХНИКА

Юрий Софонов
Чусовой

Прежде чем выплавить в печах на элек-
трометаллургическом участке феррова-
надий, сначала нужно сделать пентаок-
сид ванадия. Этот продукт получают на 
химическом участке из ванадиевого 
шлака, отходов металлургического про-
изводства. После дробления шлак пре-
вращается в шихту, которая нагревается 
до 860 градусов в огромных обжиговых 
печах. Эта пульпа идет на участок филь-
трации, где установлены пресс-фильтры 
Diemme.

– Наши расчеты показали, что 
пресс-фильтры Diemme на участке филь-
трации загружены не полностью, – гово-
рит Евгений Ударцев, инженер-технолог, 
руководитель инвестпроекта по установ-
ке нового бака-накопителя. – Оказалось, 
что причина простоев кроется в недоста-
точной емкости накопителей. Мы реши-
ли поставить еще один бак-накопитель 
объемом 25 кубометров, чтобы полно-
стью загрузить участок.

В декабре новый бак смонтировали на 
химическом участке, а в январе провели 
пусконаладочные работы.

– Этот бак был нам необходим, – гово-
рит Артем Безин, исполняющий обязан-
ности мастера ферросплавного цеха. – С 
его пуском простои у нас сократятся, а 
возможно, и полностью исчезнут.

Сейчас в случае роста заказов производ-
ство пентаоксида ванадия на химучастке 
можно увеличить на 15 процентов.

А кто-то 
не подвел
Благовещенский арматурный завод 
выручил предприятие «Газпрома»

ЗАКАЗ

Анна Зиннатова
Благовещенск

Запрос поступил на БАЗ с пометкой 
«срочно». Компанию подвел подрядчик, 
который должен был поставить армату-
ру, но останавливать проект было нельзя. 
И специалисты «Газпрома» обратились к 
проверенному партнеру. 

На арматурном заводе заказ приняли, 
несмотря на то что сроки были более чем 
сжатыми. Кроме того, продукция предна-
значалась для работы в сложных климати-
ческих условиях, на Ямале. А прежде чем 
попасть на объект, изделиям нужно было 
проехать 8 560 километров.

Заводчане привлекли к работе специа-
листов профильных НИИ. Изделия долж-
ны были выдерживать температуру до 
минус 50 градусов Цельсия и постоянную 
влажность. Технологи с задачей справи-
лись, и БАЗ изготовил около 300 задви-
жек из специально разработанного спла-
ва. Следующая задача встала перед ло-
гистами: быстро и аккуратно доставить 
изделия на Ямал. Задвижки ехали и по 
суше, и по морю – и прибыли к заказчи-
ку вовремя.

Весь производственный цикл – от про-
ектирования изделий до их доставки на 
другой конец страны – занял всего месяц. 
Это позволило предприятию-заказчику 
выполнить и свои работы в срок.

 Трубы стали лучше © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 СПРАВКА

Значительную долю обсадных труб в об-
щем объеме производства составляют 
трубы группы прочности К55. Они востре-
бованы среди таких компаний, как «Сур-
гутнефтегаз» и «Роснефть». Эту продукцию 
выпускают два цеха ВМЗ: ТЭСЦ-5  
и ТЭСЦ-3, – а нарезку резьбы осущест-
вляют в финишном центре ТЭСЦ-1.  
За 2020 год изготовили и отгрузили бо-
лее 105 тысяч тонн таких труб.

 Линия окраски сможет выпускать больше изделий © АЛЕКСЕЙ КАЗАКОВЦЕВ

105 тысяч тонн 
обсадных труб группы 
прочности К55 изготовили 
в 2020 году на ВМЗ.









Александр Загребин
Выкса

ď 
ичные ценности молодого 
мастера Артема Карнаева 
просты и перекликаются с 
христианскими заповедями. 

Одна из них – неприятие лжи. Заводчанин 
уверен: ложь – это хищник, выгрызающий 
доверие, на котором держится жизнь.

ǂытие определяет
– Артем, что вы можете назвать глав-

ным в своей в жизни?
– Главное – моя семья. Это опора, ко-

торая крайне важна, думаю, для всех нас. 
Семья строится на любви и доверии. Не 
будет их – пиши пропало. Конечно, по-
рой нужны труд и смелость в том, чтобы 
принять на себя ответственность, сказав 
правду. Но именно это и сплачивает во 
всех трудностях, вселяет надежду на луч-
шее, помогает преодолевать трудности.

– Такому подходу вас научил жизнен-
ный опыт – или это наставления близ-
кого человека?

– И то и другое. Семья с детства при-
учала меня к порядку и трудолюбию. Осо-
бенно много внимания мама уделяла мо-
ему воспитанию. Далеко не последнюю 
роль сыграл учитель истории из школы 
№ 9, в которой я учился. Анатолий Теле-
гин умел удерживать внимание школь-
ников, ему легко удавалось не только до-
нести до нас материал программы, но и 
поделиться собственным опытом. А еще 
мне повезло с компанией – это друзья из 
школы и лыжного клуба. Все они мотиви-
ровали достигать целей, завершать нача-
тые дела, придерживаться дисциплины. 
Кстати, со многими дворовыми прияте-
лями я и сейчас тесно общаюсь, дружу.

Большую роль в моей жизни сыграл 
спорт. Школьником я гонял с ребятами во 
дворе в футбол, ходил в походы с друзья-
ми, а после пятого класса всерьез «забо-
лел» лыжами. Летом поддерживал фор-
му благодаря лыжероллерам и бегу. Я на-
столько втянулся, что думал стать профес-
сиональным спортсменом-лыжником, и 
даже был шанс попробовать себя в биат-
лоне. Но почти в последний момент пе-
редумал, поступив в Нижегородский го-
сударственный университет имени Лоба-
чевского.

– Вы уже тогда решили связать свою 
жизнь с металлургическим заводом?

– В те времена, скорее, больше задумы-
вался о том, чтобы достойно отслужить 
в Вооруженных силах России, куда меня 
призвали со второго курса университе-
та. Мне довелось служить в Южной Осе-
тии. В то время там было спокойно, но 
расслабляться не давали – каждый месяц 

мы выезжали на военно-полевые сборы, 
где отрабатывали учебные задачи. Ар-
мию не зря называют школой жизни и 
мужества. 

Свою лепту в закалку вносили сослужив-
цы из более ранних призывов. Впрочем, 
такие «лидеры» находятся везде. Считают, 
что им многое позволено, пока командиры 
не видят. Важно внутренне собраться и не 
давать себя в обиду. Кстати, те же парни, 
пытавшиеся навязать свои порядки, доста-
точно быстро отступались, почувствовав 
хоть какое-то сопротивление.

Физическая сила пригодилась при вы-
полнении боевых задач. Приходилось ви-
деть, что не всем одинаково легко даются 
гири и турники. Я никогда не расценивал 
службу как повинность – это такая же ра-
бота, как и любая другая. Она имеет свои 
плюсы и минусы, требует умения нала-
дить контакт с «коллегами».

ǅействие за словами
– Как выстраиваете свои отношения с 

коллегами, в частности с подчиненны-
ми сотрудниками, сейчас, в должности 
сменного мастера?

– Очень не люблю слово «подчинен-
ные», предпочитаю говорить «мои колле-
ги». Считаю, что это наиболее полно отра-
жает тот порядок, который должен быть 
на рабочих местах. Каждый выполняет 
свою работу, у каждого есть ответствен-
ность не только за свой участок, но и за 
общий результат. И именно руководите-
лю отводится роль организатора произ-
водства. Как грамотно все сделать? Здесь 
помогает жизненный опыт. Слова об ин-
дивидуальном подходе к каждому, пра-
вильной мотивации и постановке задач 
так и остаются словами, пока за ними 
не будет реального человека и действий. 
Принципиально не люблю выделять свою 
работу, а просто предпочитаю качествен-
но выполнять обязанности.

– Поделитесь секретом успешного ру-
ководства.

– Никакого секрета у меня нет, просто 
вернемся к тому, с чего начали разговор: 
честность и порядочность порождают до-
верие и понимание. Контроль, конечно, 
никто не отменял. Однако на собствен-
ном опыте я убедился: если не лукавишь 
со своими коллегами, то они все сами от-
лично сделают.

– А как вы предпочитаете проводить 
свободное время?

– Отдых люблю тоже активный. Различ-
ные походы, вылазки на природу, сорев-
нования и, разумеется, общение с семь-
ей. И даже доченька, которой всего два с 
половиной года, уже побывала на всех на-
ших семейных мероприятиях, включая 
спортивные. Да и как может быть по-дру-
гому? Мы ведь единый организм: вместе 
трудимся, вместе радуемся, вместе нахо-
дим компромиссы. Взять тот же ремонт. 
Там, где требуется сила, мне помогал 
отец. А супруга, графический дизайнер, 
подбирала все материалы, чтобы наш дом 
был красивым.

Если говорить о пассивном отдыхе, то 
все больше предпочитаю книгу. Меня ин-
тересуют публикации о современниках –  
Сергее Безрукове, Владимире Познере, 
Константине Хабенском. Если говорить о 
классике, душа лежит к мелодичности по-
эзии Есенина и красоте языка Бунина. С 
каждым прожитым днем это увлечение 
крепнет. И, знаете, классики не ошибают-
ся. То, о чем они рассказывали многие де-
сятилетия назад, актуально и сейчас. И я с 
ними очень солидарен – не солги!
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Āртем Карнаев
 сменный мастер участка по производству шредированного лома ċďК ВМЗ
 всегда говорит правду 
и считает такой подход не только порядочным
 но и Ľффективным

ĖоįŀĮо ĳĴĤĦĨĤ b  
и никаких секретов

 ДОСЬЕ

КарнаǦв ǁртǦǭ ǒǦргǦǦвич
  Дата рождения: 28 августа 1992 года.

  Место рождения: город Выкса.

  Образование: Нижегородский государ-
ственный университет имени Лобачев-
ского, специальность «Экономика» 
(2019).

  Карьера:
• резчик труб и заготовок ТЭСЦ-2, ВМЗ 
(2014);

• сортировщик-сборщик лома и отходов 
металла, филиал «ОМК-Сталь» 
(2014–2016);

• бригадир шихтового двора в сталепла-
вильном и ферросплавном производ-
ствах, филиал «ОМК-Сталь» (2016);

• мастер участка подготовки лома, отде-
ление по производству шредированного 
лома ВМЗ (2016–2019);

• сменный мастер цеха по подготовке 
шихты, участок по производству шреди-
рованного лома ЛПК ВМЗ (с 2019-го и по 
настоящее время).

  Семейное положение: женат, воспи-
тывает дочь.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ǘестность и порядочность пороǧдаȺт доверие и понимание� ǋонтроль, 
конечно, никто не отменял� Ǐднако если не лукавишь со своими коллеǤами, 
то они все сами отлично сделаȺт�

Коллеги считают 
Артема Карнаева самым 
спортивным сотрудником 

подразделения  
и примером  
для многих.

ФАКТ

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

РОМАН ЯШИН 
начальник цеха по подготовке шихты, ЛПК ВМЗ 

 Артем Карнаев всегда говорит правду. 
И это всегда наиболее полная информа-
ция, которая позволяет быстро найти при-
чины неполадок и решить проблемы. Так 
было, например, в январе, когда на шре-
дере раньше времени стали выходить из 
строя молотки. Достоверность и своевре-
менность информации, которую предоста-
вил сменный мастер Карнаев, помогли 
быстро восстановить работоспособность 
установки.








